

Neu an die Uni berufen



Frau Prof. Anna-Maria Bäuml-Roßnagl

Grundschuldidaktik (C 3-Professur in der Fakultät 11/Psychologie und Pädagogik)

Die 1978 in Bayern eingeführte neue Lehrerbildung hat auch für die Ausbildung der Grundschullehrer wichtige strukturelle und inhaltliche Veränderungen gebracht. Damit sind im Bereich der Grundschuldidaktik neue Aufgaben in Lehre und Wissenschaft hinzugekommen, die Frau Prof. Bäuml-Roßnagl seit dem Sommersemester an der Universität München betreut. Pädagogik, Didaktik und vor allem der Sachunterricht der Grundschule sind ihr wichtige Gebiete, die, wie sie selbst meint, „einen pädagogisch intensiven und in der Lehre extensiven Einsatz“ verlangen. Als wissenschaftliche Disziplin ist die Grundschuldidaktik noch relativ jung. Hier will sich die neue Professorin vor allem der grundschulspezifischen Unterrichtsforschung widmen.

Nach dem Studium der Pädagogik, Philosophie und Germanistik und dem Abschluß der beiden Staatsexamen für das Lehramt an Volksschulen 1968 und 1971 war Frau Prof. Bäuml-Roßnagl (geboren 1945 in Gleisenthal/Pfalz) als Lehrerin, Ausbildungslehrerin

und Mentorin in der Lehrerfortbildung tätig. 1973 kam sie als wissenschaftliche Assistentin an die Universität Regensburg und war dann als Studienrätin im Hochschuldienst beim Lehrstuhl für Didaktik der Grundschule beschäftigt. Die didaktische Funktion des Experiments im Sachkundeunterricht, vor allem im naturwissenschaftlichen Bereich, ist das Thema ihrer 1977 abgeschlossenen Dissertation, eine Fragestellung, die sie im Zusammenhang der Grundschulpädagogik und -didaktik auch in ihren Veröffentlichungen, darunter vier Büchern, beschäftigt hat, wie auch in der wissenschaftlichen Beratung und Mitwirkung bei der Erarbeitung von Unterrichtsmaterialien und Medienprogrammen.

Ehrendoktor

Die Ehrendoktorwürde hat die Evangelisch-Theologische Fakultät dem neugewählten Hamburger Bischof und langjährigem Ordinarius für Praktische Theologie an der Universität München, Peter Krusche, verliehen. Damit sollen besonders die Kontakte zwischen Theologie und kirchlicher Praxis „im Sinne einer kritischen Zusammenarbeit“ gewürdigt werden, um die sich Krusche als Bayerischer Landesjugendpfarrer, als Dekan von Coburg, als Leiter des bayerischen Pastoralkollegs, als Professor, Rundfunkprediger und Synodaler lange Jahre bemüht hat.



Prof. Hubert Kalf

Angewandte Mathematik (C 3-Professur in der Fakultät 16/Mathematik)

Schon 1977 war Professor Kalf an der Universität München für eine Stellen-Vertretung tätig. Danach wurde er auf eine HS-3-Stelle an die Technische Hochschule Darmstadt berufen. „Meine Rückkehr an die Universität München hat ihre Ursache nicht zuletzt darin, daß mein Arbeitsgebiet, die Spektraltheorie von Differentialoperatoren im Hilbert-Raum, ein Zweig der Mathematischen Physik, hier schon eine lange Tradition hat“, schreibt er. (David Hilbert, 1862-1943, führender Mathematiker seiner Zeit in Königsbrunn und Göttingen.)

Das Studium der Mathematik und Physik hat Kalf in seiner Geburtsstadt Aachen 1968 mit dem Physik-Diplom abgeschlossen. Von seinem „Ausflug“ in die theoretische Elementarteilchenphysik ist sein Interesse für solche Fragen der Mathematik geblieben, die ihren Ursprung in der Physik haben; und er meint unumwunden, daß die theoretische Physik ihm zu schwer erschien.

1971 promovierte Kalf in Aachen mit einer Arbeit über Schrödinger-Operatoren mit stark singulären Potentialen, wozu im vergangenen Jahr eine mit Prof. Eastham (Chelsea-College der Universität London) verfaßte Monographie erschienen ist. 1974/75 finanzierte die Deutsche Forschungsgemeinschaft seinen Aufenthalt als Research-Fellow an der Universität Princeton bei Prof. Barry Simon. Ein Jahr später habilitierte er sich an der Technischen Hochschule Aachen. Seither hat Kalf zahlreiche Aufsätze in mathematischen Fachzeitschriften veröffentlicht.

bothe
möbelspedition

Umzüge, Beiladungen
Küchenmontage
eigene Schreiner

Tel. (089) 300 4 300
Schleißheimer Str. 201
8000 München 40
Spezialist für Bücherumzüge
10% Nachlaß für öffentl. Dienst

Der Billigflieger aus München

785
NEW YORK 1800.
KATHMANDU 1875.
SYDNEY 2.190.-MEXICO 1590
RECIFE 1690.-BANGKOK 1395
QUITO 1745
SINGAPUR 1480
alle Flüge ab Ausland

**BAHN FREI FÜR
transalpino**

Das billige Bahnticket für alle unter 26.

budget
Reisedienst GmbH

Amalienstr.46 8München 40
T.089/286043
Dachauerstr.149 München 19
T.089/1295353

NEU:
ROSAROTE WOCHEN:
RÜCKFAHRKARTEN · TRANSALPINO-BRD
1 PERSON DM 101 2 PERS. DM 135